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2012 年 3 月 27 日 

 

【ブルーリボンキャラバン】 

もっと知ってほしい大腸がんのこと 2012 in 東京 

アンケート結果の報告 

 

2012 年 3 月 17 日（土）、秋葉原 UDX シアターにて開催されました表題セミナーの

アンケート結果を、ご報告申し上げます。108 名の方にお申し込み頂き、当日は 86 名の

方が参加され、うち、27 名の方からご意見を頂きました（回収率 31.0％）。 

 

頂きましたコメントは、判読が難しいもの、表記が適切でないものも含め、原則全て記

載し紹介しています。但し、掲載が不適切と考えられる数件のコメントについては、割愛

させて頂いております事、ご了承下さい。 

 

（1）今回のセミナーはどのような媒体でお知りになりましたか？   

  ① キャンサーネットジャパンのホームページ（ブログ）などのイベント告知    

29.6% 

 ② キャンサーネットジャパン他の twitter、facebook などの SNS のイベント告知

                              3.7％ 

 ③ キャンサーチャンネル（CancerChannel）のイベント告知          3.7% 

④ CNJ 以外の患者会・支援団体からのお知らせ               0.0% 

⑤ 友人・知人に誘われて                          3.7％ 

⑥ 新聞・雑誌などマスメディアの告知                  3.7％ 

⑦ 病院でのポスター告知など                     48.1％ 

⑧ その他（               ）                 7.4% 

 無記                     0.0%

           

（2）あなたご自身についてお伺いします。 

 ①性別：男性                                48.1％ 

    ：女性                                51.9％ 

 ②年齢：20 代以下                              0.0％ 

    ：30 代                               18.5％ 

    ：40 代                               25.9％ 

    ：50 代                               25.9％ 

    ：60 代以上                             25.9％ 

    ：無記                                 3.7％ 

 

（3）あなたのお立場に○印をお願いします。       

 ① 患者                   33.3%  
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 ② 患者の家族・友人              37.0%  

 ③ 医療関係者（医師・看護師・薬剤師・その他：）          14.8%  

 ④ プレス関係                0.0%  

 ⑤ その他（               ）           14.8%  

 無記                 0.0% 

        

（4）本日の参加目的にあてはまるものに○印をお願いします。 

 ① 自分が大腸がんだから                     33.3％ 

 ② 家族や知人が大腸がんだから                 25.9％ 

 ③ 大腸ガンに関心があるから                  25.9％ 

 ④ 講演者に関心があるから                   11.1％ 

 ⑤ その他                            3.7％ 

   無記入                             0.0％ 

 

（5）あなたは本日のセミナーについてどの程度満足されましたか？ 

 ① 大変満足                          44.4％ 

 ② まあ満足                          33.3％ 

 ③ どちらともいえない                      0.0％ 

 ④ あまり満足していない                     0.0％ 

 ⑤ 全く満足していない                      0.0％ 

  無記入                            22.2％ 

 

（その理由をできるだけ具体的にご記入下さい。）                

【患者】 

・石黒先生の話から、どうして自分が血便に気がつかなかったか分かったことと（小腸に

近いところにがんがあったので）、吉野先生の分子標的薬のこと。 

・直腸と結腸の再発の違いには少しショックでしたが、参加しなければわからなかったの

で良かったです。金さんの 5 年再発なしには驚きです。すごい。 

・基調講演 2 が特に自分の知りたいことに合っていたため。 

・内容がわかりやすかったから。 

・自分が今まで大腸がんにまったく無知であったから、よくわかった。 

【医療関係者】 

・石黒先生の説明が、この上なく分かり易かった。 

【その他】 

・有意義。 

・このような内容の講座を聞く機会を持ちたいと思っていた。 

 

（6）講演に関するご感想を教えて下さい。      

■ 基調講演 1：石黒 めぐみ 氏 「大腸がんとは？予防・検診の実際」   
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 ① 大変参考になった                     66.7%  

 ② 参考になった                                      33.3%  

 ③ 参考にならなかった                                     0.0%  

 ④ どちらとも言えない                                     0.0%  

 無記                                         0.0%   

 

■ 基調講演 2：佐藤 武郎 氏 「大腸がんの外科的治療と補助療法」   

 ① 大変参考になった                     63.0%  

 ② 参考になった                                      33.3%  

 ③ 参考にならなかった                                     3.7%  

 ④ どちらとも言えない                                     0.0%  

 無記                                         0.0%   

 

■ 基調講演 3：吉野 孝之 氏 「大腸がんの薬物療法（抗がん剤・分子標的治療」  

 ① 大変参考になった                     70.4%  

 ② 参考になった                                      29.6%  

 ③ 参考にならなかった                                     0.0%  

 ④ どちらとも言えない                                     0.0%  

 無記                                         0.0% 

     

（7）Q&A・トークセッションに関する感想を教えて下さい。  

 ① 大変参考になった                                     55.6%  

 ② 参考になった                                       14.8%  

 ③ 参考にならなかった                                      0.0%  

 ④ どちらとも言えない                                      0.0%  

  無記                                       29.6% 

 

（8）患者さん個々で薬剤の効き方が異なる場合があり、それに合わせた「個別化治療」

があることを以前から知っていましたか？ 

 ① 知っていた                                  59.3％ 

 ② 知らなかった                                 33.3％ 

  無記                                       7.4％ 

 

（9）薬剤の効き方に関係する遺伝子検査「KRAS 遺伝子検査」があることを以前から知

っていましたか？ 

 ① 知っていた                                 40.7％  

 ② 知らなかった                                51.9％ 

  無記                                      7.4％ 
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（10）もしあなた（家族も含む）がこれから大腸がんの治療を受けるとした場合、「KRAS

遺伝子検査」を受けたいと思いますか？ 

 ① 検査を受けたい                            88.9％ 

 ② 検査を受けたくない                           0.0％ 

 ③ 検査を受けないだろう                          0.0％ 

  無記                                  11.1％ 

 

（その理由をできるだけ具体的にご記入下さい） 

【患者】 

・受けた。変異型だったので今日の話は残念でした。 

・現在化学療法中（4 回経過） 

・効く、効かないがあらかじめ分かるのであれば、検査を受けるのが当然と考えるため。 

・効かない薬は使いたくないから。 

【患者の家族・友人】 

・分子標的薬の効果の有無で、変異のある KRAS をもっていれば、その治療は不要と確信

出来るから。 

・効果があるのならばいどみたい。 

・もし効かないことがわかっている薬を使っていたら、その分違う治療を受けることが出

来ないから。 

・自分にあった薬を決めるため。 

【医療関係者】 

・適切な治療を受けたいから。 

【その他】 

・有効そうだから。 

・可能な限り治癒の可能性を高め、副作用の少ない治療をしたいから。 

 

（11）がんの化学療法に特に期待することは何ですか？上位 3つに○印をお願いします。 

 ① がん（腫瘍）が小さくなる             16        59.3％ 

 ② 生存期間の延長                  13        48.1％ 

 ③ 生活の質（QOL）の維持              12        44.4％ 

 ④ 副作用が少ない                  16        59.3％ 

 ⑤ がんによる痛みなどの症状改善            4        14.8％ 

 ⑥ 経済的負担が少ない                 6        22.2％ 

 ⑦ その他                       0         0.0％ 

   無記                         4         14.8％ 

 

（12）化学療法薬剤でご存じのものがありましたら、番号に○印をお願いします。（ ）

内はブランド名。 

 ① アバスチン（べバシズマズ）            13           48.1％ 
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 ② アービタックス（セツキシマブ）           5        18.5％ 

 ③ ベクティビックス（パニツムマブ）          5         18.5％ 

 ④ オキサリプラチン（エルプラット）          8        29.6％ 

 ⑤ イリノテカン（カンプト）             11        40.7％ 

 ⑥ ゼローダ（カぺシタビン）              7        25.9％ 

 ⑦ ティーエスワン        

（デガフール・ギメラシル・オテラシルカリウム）       9                33.3％ 

   無記                         8                29.6％ 

 

（13）治療に関する情報はどのような媒体で入手しましたか？患者さん・ご家族以外の方

は、どのような媒体で入手すると思いますか？ （複数回答可）    

 ① 書籍                                15       55.6%   

 ② インターネット                              22       81.5%  

 ③ 同じ病気の患者                        6        22.2%  

 ④ がん患者会                                2         7.4%  

⑤ 患者団体・患者支援団体            3        11.1% 

⑥ 病院の相談窓口                         5        18.5%  

⑦ NPO などの相談窓口                               1        3.7%  

⑧その他                                4       14.8%  

無記                           1         3.7%  

     

（14）治療を受けるにあたって、どのような情報が必要でしたか？患者さん・ご家族以外

の方は、どのような情報が必要だと思いますか？（複数回答可）    

 ① 施設情報（病院など）                               18       66.7%  

 ② 医師情報（専門医など）                              19      70.4％  

 ③ 治療法の情報                                20       74.1%  

 ④ 薬剤に関する情報                               14       51.9%  

 ⑤ 治療以外（心の問題など）の相談窓口                  7       25.9%  

 ⑥ 医療費に関する情報                                7       25.9%  

 ⑦ その他                                 4       14.8%  

 無記                                  1        3.7%  

       

（15）がん対策を進める上で、どの領域がもっと重要だと思いますか？   

  ① がんの予防の推進                           18.5％ 

  ② がんの検診の推進                                 22.2%  

  ③ がん治療（研究）の推進                    29.6％ 

④ 治療後の社会的支援                                 22.2%  

⑤ その他                            3.7％ 

無記                                        3.7%  
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（16）がん治療をよくする上で、患者(患者会・支援団体)の役割は重要だと思いますか？ 

  ① 強く思う                                        59.3%  

  ② 思う                       33.3%  

  ③ 思わない                                        0.0%  

  ④ どちらとも言えない                                       3.7%  

 無記                                          3.7% 

       

☆ 今回のセミナーに参加してのご感想･ご意見等ございましたら下記に記載ください。 

【患者】 

・先生達と直接話が出来る時間が欲しかったと思う。患者にとっては何かを得ようと思い

出てきているので、話を聞くのだけではない会にして欲しかったと思う。 

・先生方の温かい言葉が心にしみました。金さんの言葉は共感しました。ありがとうござ

いました。 

・今回、初めてこうゆうセミナーがある事を知りました。参加してとても良かったと思い

ました。少し不安だったものが希望に変わりました。 

・大腸癌手術後に偶然、外来治療中にポスターを見て、参加出来た事をとても良かったと

思った。 

・初めて出席させていただいたが、思っていた以上に内容がしっかりしていて良かったで

す。自分ももっと知識を増やし、がん対策、がん治療などに関わりを持ちたいと思いま

す。全体の時間を考えると長いので、コンサートは 2 曲、10 分程度が良いと思います。

パネルディスカッションへの集中力、意識レベルがとだえてしまいます。患者さんもい

ますので、終了は 17 時ぐらいが良いと思います。 

・セミナーとは（内容とは）関係ないことですが、スタッフではなく聴講者で、写真撮影

をひんぱんにされている方がいらっしゃいました。注意したのですが、その後も何度も

撮影をしていて、それがすごく気になりました。もっと徹底した方がいいと思います。 

 

【患者の家族・友人】 

・来年も参加したい。 

・3 人の先生方のお話が続きましたが、間に休みがあっても良いと思いました。それから、

スライドを沢山使われていて、大変勉強になったのですが、書き写せずに進んでしまう

状態だったので、白黒でも印刷していただけるととても助かります。 

・膵臓がんに関するセミナー。 

・「KRAS」検査の事、全然知らなくて今回参加させて頂き、良い勉強になりました。 

・体験談がとても良かった。また聞きたいと思います。 

 

【医療関係者】 

・話をしている人がいて、集中出来なかった。 
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【その他】 

・女性に大腸がんが、取り分け死者の 1 位に増加していることを、より周知徹底すること

で、予防により直結するのではないでしょうか。 

・今回、初めてのセミナー参加です。非常に勉強になりました。会場に来て、様々な人が

関心を持って参加しているのを見て、健康に気遣っている、向き合っている事を知りま

した。 

・自分自身が大腸がんになったとしても、なんとなく安心感があるようなお話が聞く事が

出来ました。ありがとうございました。 

・時間が長いので 1 時間～1 時間半毎に休憩を入れてもらえると助かりますが。いちむじ

んのミニコンサート、心にしみました。 

 

 

 

 

 


